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                        Aos vinte e cinco dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima sétima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, assessorando os 
Vereadores, os servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, 
Jocinei Santos da Silva e Dalvana dos Passos Garcia. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 018/15 encaminhando 
Projeto de Lei n° 016/15; Of. PGM n° 019/15 encaminhando Projeto de Lei n ° 017/15. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 030/15 
enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 18 de maio de 2015. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Relatou que amanhã irá participar, juntamente com outros Vereadores, 
da Marcha dos Vereadores e Prefeitos em Brasília, convite que foi feito pela CNM 
(Confederação Nacional dos Municípios). Comentou que quando se vai à Brasília, se vai 
com uma grande bagagem de reivindicações aos Deputados, porque se não for através do 
Governo Federal, a maior parte das verbas que vêm para o município não seria possível. 
Comentou sobre a situação em que o Estado se encontra, embora alguns recursos têm 
chegado obrigatoriamente através do Estado,  não se pode esperar muito, pois a situação é 
crítica financeiramente. Comentou que se vê através de reportagens que o Governo está 
fazendo grandes ajustes para conseguir tocar o Estado e espera que os projetos do 
Governo tragam êxito. Falou que se entristece ao ver a situação financeira do Estado do Rio 
Grande do Sul, pois é um Estado que tem grande participação no Brasil em relação à 
cooperação. Ressaltou que nosso Estado tem um grande potencial na produção agrícola, 
infelizmente enfrenta uma situação tão crítica, mas espera que essa crise possa ser 
contornada pelo Governo. Comentou que em Brasília, como de outras vezes que esteve lá, 
aproveita o tempo percorrendo os Ministérios e os Gabinetes de Deputados, sempre na 
intenção de trazer o retorno ao nosso município. Comentou que tudo que se coloca nos 
Gabinetes dos Deputados, que são parceiros e reconhecedores dos votos ganhos aqui em 
Barão do Triunfo, tem dado respaldo, embora não seja imediatamente. Ressaltou que 
devem correr atrás de recursos, pois a nível nacional, os recursos também estão sendo 
podados. Lamentou que as construções na Praça não estão prontas, vai ser mais uma 
Festa do Agricultor, onde virão muitas pessoas e autoridades de outros lugares e se 
depararão com as obras inacabadas e disse que isso fica feio para o município. Falou que o 
Executivo teve tempo para organizar essa parte, tem também as burocracias de empresas 
que não concluíram os serviços, mas como se tem falado aqui nessa Casa pelos 
Vereadores, o Executivo precisa ter mais pulso firme, ter mais posição e cobrar para que as 
coisas aconteçam. Ressaltou que se deixar na boa vontade, certas pessoas, as coisas 
acabam não acontecendo. Comentou sobre as obras da creche, da qual fez um Pedido de 
Informação em relação à documentação de licitação das obras e a informação que recebeu 
foi que seria tudo por conta do Governo Federal. Ressaltou que existem empresas da obra 
que não cumpriram com suas obrigações como no caso da empresa que contratou a 
empresa de segurança da Franciele e que estão com pagamentos atrasados. Lamentou o 
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fato das pessoas do município formar empresas, contratar funcionários e depois ficar sem 
receber. Comentou que as empresas contratadas pelos Órgãos Federais, têm que dar 
satisfações a nossa comunidade, pois não acha justo que o Governo invente vários 
Programas e as obras não fiquem concluídas. Comentou sobre a burocracia do Programa 
Minha Casa Minha Vida, o qual lamenta não ter sido concluído aqui no município. Deixou 
suas reivindicações pedindo às empresas que se conscientize da responsabilidade que 
assumiram e dê uma solução definitiva a esses problemas. Usou a tribuna a VEREADORA 
LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial a Janaína que se fazia presente. Comentou que fica feliz quando vê 
mais pessoas presentes, pois aqui se faz um trabalho de grande interesse, seriedade e 
preocupação com o povo. Afirmou que devem isso, não estão fazendo nada além dos seus 
trabalhos, tem muito cuidado e ficam felizes quando as pessoas vêm participar. Comentou 
sobre a ida à Brasília para tentar trazer Emendas Parlamentares ao nosso município. 
Ressaltou que temos representantes lá que conhecem nossa realidade e têm compromisso 
conosco. Comentou que eles foram agraciados com nossos votos, então agora é a hora de 
correr atrás e ver o que nos sobra, pois esse é um trabalho que um Vereador deve ao povo. 
Comentou que esteve na Secretaria de Assistência Social, com o Secretário Loivo, para 
saber dos cursos que estão acontecendo pelo CRAS. Os cursos são de Corte e Costura que 
iniciou na semana passada, e Capoeira, o qual houve comentários negativos e outros bons. 
Comentou que está sendo uma prova, pois a capoeira é um curso que as crianças e jovens 
gostam e tem inúmeras crianças participando aqui na cidade e esse curso está indo para as 
escolas no interior. Comentou que o Governo Federal está pensando em colocar a Capoeira 
no currículo escolar e ressaltou que não é uma educação que compromete ou é agressiva, 
mas é uma forma das pessoas descontraírem e se divertirem. Comentou sobre a Festa do 
Agricultor e disse que estará se retirando nessa semana à Brasília, mas ficarão outros 
Vereadores no trabalho aqui na Casa e deixou os no compromisso de estarem presentes, 
caso for necessário. Comentou um convite recebido de dois membros da Igreja Assembléia 
de Deus, o Ilo e o José, para um Dia de Ação de Graças, o que achou muito divina essa 
ideia. Comentou que nesse evento, cada pessoa levaria algo para repartir com os demais 
presentes, sem custo algum e fariam um agradecimento pela passagem da safra do 
agricultor e pelo que o agricultor colocou sobre a mesa ou adquiriu algum bem. Parabenizou 
ao Pastor Gelson por esse evento, pois não é só pedir, mas também agradecer o ano que 
se passou trabalhando com saúde. Achou que, independente de religião, foi um gesto muito 
bonito de uma Igreja que fez isto e que isso influencia muito os agricultores que trabalham e 
muitas vezes não são vistos nem lembrados. Falou que se atrasou um pouco por ter ido 
fazer consultas num hospital, mas fez o possível para estar aqui e agradeceu aos colegas 
que entenderam esse motivo. Usou a tribuna o VEREADOR NERCIO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial a Janaína 
que estava presente. Desejou uma boa viagem aos colegas Vereadores que estão indo à 
Brasília representando essa Casa em busca de recursos. Desejou que tragam bons frutos 
dessa viagem tendo boa viagem tanto na ida como na vinda porque todos os anos alguns 
Vereadores vão à Brasília representando essa Casa. Pediu para tentarem chegar ao 
Ministério das Cidades para tratar do Programa Minha Casa Minha Vida no sentido de 
prolongar o prazo de entrega das obras, porque a empresa prestadora de serviço aqui no 
município não pode concluir as obras no prazo estipulado, precisando de mais tempo. Falou 
da creche e pediu para ver o andamento das obras, pois é corte do Governo e também o 
CRAS que nós ganhamos, o qual acha que foi uma politicagem que a Presidenta fez para 
ganhar as eleições e agora está fazendo cortes os quais se vê todo dia na televisão. 
Parabenizou seu amigo conhecido como Hélio Balaca pelo evento de vaca mecânica no 
sábado onde se fez presente. Pediu que fosse enviado um ofício de pesar à família do 
Senhor Romeu que faleceu sábado. Agradeceu a presença nessa Casa, hoje à tarde, do 
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Secretário da Administração, do Prefeito e do Senhor Seixas que veio trazer um relatório do 
resumo da execução orçamentária do primeiro quadrimestre deste ano, onde tem alguns 
itens que o deixaram preocupado, pois estão havendo cortes nos repasses todos os dias. 
Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. O VEREADOR OSMAR, abriu mão da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Comentando sobre a creche falou que a empresa que o Vereador Elomar havia 
falado está a beira de quinze mil reais (R$ 15.000,00) sem receber, o que para uma 
empresa pequena é difícil, pois tem salários e encargos de funcionários para pagar e 
ressaltou que é um problema muito grande, pois essa obra está parada a muito tempo. 
Comentou que já foi falado muito na tribuna sobre as obras na Praça e que na semana 
passada os pedreiros trabalharam, mas foi colocado até madeira podre para ser colocado o 
telhado. Ressaltou que já passou da hora de movimentar alguma coisa na Casa, pois 
parece que tem alguém da Administração envolvido com a empreiteira porque não tomam 
atitude, nem de botar a empreiteira pra rua. Comentou que é uma obra pequena que já faz 
três anos e ainda não foi concluída e se forem pedir mais verbas para um Deputado, ele vai 
até rir porque deu uma verba e a obra nem saiu do chão. Comentou sobre duas fotos onde 
mostrava alguns entulhos, um em frente a uma casa, onde o morador recebeu a visita da 
Fiscal Ambiental, a Bianca, não sabe se por conta própria ou foi mandada. Explicou que o 
morador deixou os entulhos à beira da rua para que a Prefeitura tirasse, o que o mesmo 
acha que é normal aqui dentro da cidade e esta certo o morador em deixar assim, e a Fiscal 
Ambiental foi cobrar para que o morador não deixasse os entulhos naquele lugar. 
Acrescentou que na ocasião, o morador levou a Fiscal Ambiental até um lugar ao lado do 
Ginásio onde tinha lixo e outros entulhos semelhantes aos que tinha na frente da sua casa, 
jogados no chão entupindo bueiros. Questionou se tem cabimento, a Prefeitura ou a Fiscal 
Ambiental, cobrar para tirar tijolo e cimento e deixar plástico entupindo bueiro e deixar uma 
lixeira aberta na esquina perto do Ginásio. Ressaltou que todos os anos que passou aqui, 
colocou pedidos para ser cobrado dos moradores a limpeza das calçadas onde há 
calçamento nas ruas. Comentou um caso perto da casa da Dona Nida onde não tem 
condições de passar a pé, mas ninguém cobra nada e acha que o dono do terreno tem 
condições de fazer. Ainda se questionou se o morador foi cobrado porque saiu do Partido da 
Administração e deixou sua indignação pelas cobranças feitas sem cabimentos e pela 
marcação política da atual Administração. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 036/15 DO VEREADOR NERCIO que seja providenciado a 
colocação de placas de velocidade máxima permitida no perímetro urbano.  PROJETO DE 
LEI Nº 016/15 Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a despesa e indica e dá 
outras providências R$ 36.517,00 para o Evento Festa do Agricultor.  Também foi discutida, 
votada e aprovada por unanimidade a DIÁRIA DOS VEREADORES MARCOS, ELOMAR, 
NERCIO E ILO, que estiveram na Audiência Pública para debate do preço e 
comercialização do tabaco em Camaquã, dia 15 de maio de 2015. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do 
PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial a Janaína que se fazia presente. Comentou que ouve muito o 
Vereador Rodrigo falar sobre marcação política e não pode lhe ignorar porque ele já assistiu 
seu Partido administrando por oito anos e talvez tenha muito conhecimento dessa causa. 
Disse em nome da sua pessoa como Vereador que a Administração que faz marcação 
política não quer o bem da comunidade. Ressaltou que tem uma maneira transparente de 
fazer política, não gosta de jogada ensaiada e não quer prejuízo para nenhum contribuinte 
do seu município. Comentou que se é verdade o que o Vereador Rodrigo falou na tribuna, 
acha uma fiasqueira, pois todos os contribuintes têm suas obrigações, mas tem também 
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seus direitos e devem os receber pela Administração. Ressaltou que se suja na política 
quem quer, porque a política é limpa e quem está se sujando são as pessoas. Falou que 
assiste televisão todos os dias e reiterando o que o Vereador Elomar falou, disse que os 
cortes que o Governo Federal está fazendo é uma verdadeira traição que fizeram com 
nosso País e os rolos maiores ainda estão para aparecer, pois acha que o que já foi 
descoberto não chega a vinte por cento (20%) do coleguismo que a Presidenta fez até hoje. 
Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou boa viagem aos 
colegas que partirão à Brasília amanhã e quer que tenham êxito e objetivo para trazer 
coisas que estão em andamento e também novidades. Ressaltou que o momento não é dos 
melhores, o Governo Federal está fazendo vários cortes, mas sem insistência não 
conseguimos e com essas viagens fica mais fácil. Comentou sobre a Festa do Agricultor 
convidando para que todos se façam presentes nessa festa que é organizada pela 
Secretaria da Agricultura, Executivo e outras Secretarias e Associações. Agradeceu os 
colegas que estiveram na reunião sobre o preço do tabaco que acha que é uma das maiores 
causas que afeta diretamente os produtores e indiretamente o comércio, o que deixa os 
produtores em dificuldades de honrar suas dívidas. Agradeceu o Presidente e os demais 
Vereadores que estiveram na inauguração da Farmácia Baronense, na qual não pode se 
fazer presente porque pegou um costume ruim de trabalhar aos sábados. Usou a palavra o 
VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente 
na sua primeira saudação. Pediu autorização ao Presidente para ir à reunião da ACVERC 
sábado, que é de grande interesse, onde umas das pautas é sobre um terreno que vai ser 
colocado lixo. Desejou boa viagem aos Vereadores que irão à Brasília, que Deus ilumine o 
caminho e que consigam fazer a melhor caminhada lá em Brasília e tragam resultados para 
nós. Complementando o que falou em Comunicações, disse que falou o nome da 
funcionária porque veio o Secretário aqui e tem quase certeza que ele não sabe que a 
funcionária fez isso. Acredita que mesmo sendo sua responsabilidade, o Secretário não 
sabe, pois não utiliza desse jeito a sua Secretaria. Convidou a todos para a Festa no final de 
semana ressaltando que a situação financeira não está boa, mas quer que os agricultores 
compareçam porque a festa é deles e nossa. Usando o restante desse espaço o 
VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Desejou boa viagem aos Vereadores que irão à Brasília em prol de 
buscar recursos ao nosso município. Agradeceu ao Pastor Gelson da Igreja Assembleia de 
Deus pelo convite recebido para participar da festividade que aconteceu ontem, onde se fez 
presente até o meio-dia. Parabenizou também o Pastor Paulo Terra e os demais que 
estavam presentes. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
que amanhã estará indo à Brasília juntamente com outros Vereadores, onde fará visitas a 
alguns gabinetes e também, junto com o Prefeito ou Secretário, irá a alguns Ministérios, 
principalmente nos que envolvem assuntos como a creche e as casas populares que ainda 
não saíram do papel. Comentou que irá participar da Marcha que envolve os Vereadores e 
demais autoridades em busca de recursos, pois se não vier verba federal, é difícil construir 
somente com a arrecadação própria. Reforçou o convite a todos os agricultores para a Festa 
do Agricultor. Ressaltou que o agricultor é a mola mestra em nosso município. Agradeceu ao 
Prefeito junto com os Secretários e o Contador Seixas pela vinda aqui na Câmara na 
reunião em que foi prestado contas do primeiro quadrimestre desse ano. Comentou que a 
arrecadação caiu, mas é normal, pois está acontecendo em quase todos os municípios e o 
que tem a fazer é reduzir os gastos. Pediu desculpas por não estar presente na inauguração 
da Farmácia Baronense. Deixou o convite para o Dia do Desafio na quarta-feira. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da Sessão. Reiterou que a viagem à Brasília é de suma importância 
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para o desenvolvimento da própria Casa Legislativa e dos Vereadores, para que tenham um 
horizonte maior, ver coisas e conversar com pessoas diferentes. Comentou uma reportagem 
do Jornal Zero Hora sobre uma viagem do Governador José Ivo Sartori à Europa, 
destacando a importância das viagens de um Executivo ou de um Legislativo, pois não 
adianta ser eleito pela comunidade e ficar atrás de uma mesa e não ir atrás de alguma 
coisa, que embora seja difícil e demorado, é necessário. Sobre o preço do tabaco, disse que 
vem sendo discutido esse assunto há muito tempo e deve continuar por muito tempo ainda, 
pois as empresas tentam diminuir seus custos e quem acaba pagando é o produtor. 
Reiterou o assunto do asfalto dizendo que se esmorecer e ficar em casa esperando 
acontecer, nunca irá acontecer. Destacou os assuntos: Acesso asfáltico, preço do tabaco e 
obras, das quais as que estão com problemas burocráticos, como a creche e as casas 
populares, assim como o CRAS. Comentou que os cortes que vemos na televisão estão 
vindo de cima para baixo, como falou o Governador em uma de suas reuniões, que os 
municípios vão sofrer a maior parte. Comentou que hoje iniciou um brechó na APAE e 
ressaltou que é importante fazer uma visita, nem só por adquirir os produtos, mas para 
ajudar a entidade que é muito carente, mesmo recebendo várias doações. Pediu para os 
Vereadores, que ficarão aqui no município na sua ida à Brasília, que represente bem a 
Câmara no jogo do Dia do Desafio quarta-feira às quinze horas no Ginásio de Esportes. 
Comentou sobre a vinda do Contador e do Executivo nessa Casa, para explanar sobre os 
números contábeis. Ressaltou que é sabedor de que a situação financeira é precária e disse 
que cada vez mais está nas mãos dos Vereadores a busca por melhorias e achar maneiras 
de ajudar o Executivo. Comentou que hoje o Prefeito é um, mas futuramente pode ser 
alguém que hoje está nessa bancada. Comentou sobre as fotos trazidas pelo Vereador 
Rodrigo dizendo que são legítimas e coerentes de uma coisa que não deveria ter 
acontecido. Ressaltou a importância de trazer informações de outras cidades e Estados, 
fazer explanações, chamar a comunidade e mostrar vias que podem ser melhoradas ao 
invés de, nessa situação, cobrar. Quanto a viagem à Brasília, desejou que possam viajar 
com Deus na mochila e que tenham êxito nas visitas. Comentou que muitas pessoas acham 
que quando vão à Brasília, ficam passeando e tirando fotos em pontos turísticos. Ressaltou 
a importância de fazer muitas visitas, deixar muitas demandas e ver coisas deixadas lá em 
outras oportunidades. Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente 
Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia primeiro 
de junho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 
                       
 
 

Sala de Sessões, 25 de maio de 2015. 
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